

# SYMPORIUM GUÉRIR L'ESPRIT



**L'Association Zen Internationale organise les 27 et 28 avril 2024 un symposium au temple de la Gendronnière sur le thème de « Guérir l'Esprit ». Ce sujet, déjà exploré lors d'un précédent symposium en mai 1983, fut initialement proposé par maître Deshimaru. Sa conviction profonde était que notre société moderne traverse une véritable « crise de civilisation ».**

Depuis lors, bien que les enjeux aient évolué, une prise de conscience croissante s'est manifestée. La crise écologique, apparue il y a quarante ans, a atteint une phase critique. De plus, le monde fait face à une propagation généralisée du matérialisme, à une montée des individualismes, tout en étant confronté à une intensification de la violence et des conflits. Parallèlement, nous assistons à un accroissement des idéologies rigides ainsi qu'une montée des extrémismes et des fanatismes de diverses natures.

Cependant, dans cette ère de défis, les valeurs transmises par le bouddhisme zen, véritables trésors pour notre humanité, peuvent contribuer à un changement de paradigme nécessaire dans notre société moderne.

En explorant à travers des conférences, des débats et des échanges, nous chercherons à déceler en quoi les crises contemporaines trouvent leurs racines dans la nature même de l'esprit humain. Cette introspection nous permettra d'identifier comment la pratique du zen offre des solutions tangibles pour orienter notre évolution vers l'espoir d'un avenir meilleur.

## PROGRAMME

### JOUR 1

6h30	Lever
7h-8h30	Zazen / cérémonie
8h45-9h30	Petit déjeuner / café
10h-12h15	Symposium
12h30	Repas
15h-17h30	Symposium
18h-19h	Zazen
20h	Repas

### JOUR 2

6h30	Lever
7h-8h30	Zazen / cérémonie
8h45-9h30	Petit déjeuner / café
10h-12h15	Symposium
12h30	Repas
15h-17h30	Symposium

TEMPLE ZEN DE LA GENDRONNIÈRE | AVRIL 2024

## SYMPORIUM

# HEAL THE MIND



**The International Zen Association is organizing a symposium on April 27 and 28, 2024 at the Gendronnière temple on the theme of "Healing the Mind". This subject, already explored during a previous symposium in May 1983, was initially proposed by Master Deshimaru. His deep conviction was that our modern society is going through a real "crisis of civilization".**

Since then, although the issues have evolved, a growing awareness has emerged. The ecological crisis, which appeared forty years ago, has reached a critical phase. In addition, the world is facing a pervasive expansion of materialism and a rise in individualism, while simultaneously confronted with an intensification of violence and conflicts. At the same time we are witnessing an increase in rigid ideologies as well as a rise in extremism and fanaticism of various kinds.

However, in this era of challenges, the values transmitted by Zen Buddhism, true treasures for our humanity, can contribute to a necessary paradigm shift in our modern society.

By exploring through conferences, debates and exchanges, we will seek to detect how contemporary crises find their roots in the very nature of the human spirit. This introspection will allow us to identify how the practice of zen can offer tangible solutions to guide our evolution towards the hope of a better future.

## PROGRAM

### DAY 1

6:30pm	Wake-up
7-8:30pm	Zazen / ceremony
8:45-9:30pm	Breakfast
10pm-12:15pm	Symposium
12:30pm	Meal
3-5:30pm	Symposium
6-7pm	Zazen
8pm	Meal

### DAY 2

6:30pm	Wake-up
7-8:30pm	Zazen / ceremony
8:45-9:30pm	Breakfast
10pm-12:15pm	Symposium
12:30pm	Meal
3-5:30pm	Symposium

TEMPLE ZEN DE LA GENDRONNIÈRE | AVRIL 2024